

dan tingkah laku dengan norma dan nilai-nilai yang ada, dengan demikian lingkungan masyarakat sangat berpengaruh terhadap pembentukan akhlak anak.

Pada dasarnya manusia hidup tidak bisa lepas dari kehidupan masyarakat, karena mereka sendiri termasuk bagian daripada masyarakat. Masyarakat juga punya andil besar dalam mencetak generasi muda yang berkualitas, tidak berarti harus menciptakan situasi baru, atau mengubah masyarakat sekitar agar sesuai dengan kehendaknya sendiri akan tetapi lebih tepat diartikan sebagai usaha untuk menghindari pengaruh buruk kelompok-kelompok tertentu dimasyarakat agar usaha menciptakan manusia yang berkualitas dapat terwujud.

Dalam masyarakat seseorang bisa memiliki banyak wawasan dan ilmu, terutama ketika tergabung dalam karang taruna, remaja masjid, dan organisasi masyarakat yang lain. Lingkungan masyarakat mempunyai beragam aturan, tidak menutup kemungkinan ada lingkungan masyarakat yang tidak baik bagi perkembangan akhlak peserta didik.

Dari kedua lingkungan yang berbeda yaitu pondok dan non pondok, terdapat sedikit perbedaan dalam pengamalan akhlaknya. Pengamalan akhlak di pondok pesantren lebih ditekankan pada akhlak mahmudah (mulia), antara lain adalah mandiri, disiplin, tanggung jawab, al-Amanah (dapat dipercaya), al- Alifah (disenangi) , al-‘Afwu (Pemaaf), Anysatun (manis muka), al-khairu (baik), al-Husyu’u (tekun sambil menundukkan diri), al-Haya’u (malu jika tercela), al-Hilmu (menahan diri dari maksiat), al-Adl (adil), al-

responden, yang terbagi dalam dua kelompok, kelompok pertama yaitu peserta didik yang bertempat tinggal di pondok pesantren dan kelompok yang kedua yaitu peserta didik yang bertempat tinggal di luar pondok pesantren. Masing-masing 38 responden. Pengumpulan data menggunakan instrumen angket pada peserta didik, wawancara terhadap guru kelas, pengasuh pondok pesantren serta 10 orang tua wali peserta didik dan observasi di sekolah, pondok dan rumah tempat peserta didik tinggal. Data penelitian yang terkumpul dianalisis menggunakan teknik analisis statistik. Pengujian hipotesis penelitian menggunakan analisis t-score. Berdasarkan nilai rerata perilaku beragama siswa yang bertempat tinggal pondok pesantren dan perilaku beragama siswa yang bertempat tinggal di luar pondok pesantren memiliki rentang nilai 5,03. Hasil perhitungan diketahui bahwa pada tingkat kepercayaan pada taraf 5% ($t_t = 1,66$ $t_0 = 1,753$), perbandingan tersebut menunjukkan perbedaan yang signifikan, artinya perilaku beragama siswa yang bertempat tinggal di pondok pesantren lebih baik dari pada yang bertempat tinggal di luar pondok pesantren.

Penelitian lain dilakukan oleh Niha'ul Fijriyah (2014) "Studi Komparasi Hasil Belajar Pendidikan Agama Islam antara Peserta Didik yang Bertempat Tinggal di Pondok Pesantren dan Non Pondok Pesantren di MTS Ihyaul Ulum Dukun Gresik" dengan tujuan untuk mengetahui Perbedaan yang meyakinkan Hasil Belajar Pendidikan Agama Islam antara peserta didik yang Bertempat Tinggal di pondok pesantren (x) dan non pondok pesantren di MTs Ihyaul Ulum Dukun Gresik (y). Penelitian ini menggunakan model statistik

parametrik dengan teknik komparasi. Subjek dalam penelitian ini adalah 80 orang, yang terbagi dalam dua kelompok, kelompok pertama yaitu peserta didik yang bertempat tinggal di pondok pesantren dan kelompok yang kedua yaitu peserta didik yang bertempat tinggal di luar pondok pesantren. Masing-masing 40 responden. Pengumpulan data menggunakan instrumen angket pada peserta didik, wawancara terhadap guru kelas, pengasuh pondok pesantren serta beberapa orang tua wali peserta didik dan observasi di sekolah, pondok dan rumah tempat peserta didik tinggal. Data penelitian yang terkumpul dianalisis menggunakan teknik analisis statistik. Pengujian hipotesis penelitian menggunakan analisis t-score. Dan hasil penelitiannya adalah Hasil belajar PAI pada peserta didik yang bertempat tinggal di pondok pesantren lebih baik dari peserta didik yang non pondok pesantren di MTs Ihyaul Ulum Dukun Gresik. Hal ini dapat dibuktikan dengan menggunakan perhitungan “t” test yang bernilai $t \text{ stat } (1.041) > t \text{ tabel } (0.407)$, yang berarti H_a ditolak dan H_o diterima.

Sedangkan pada penelitian yang peneliti lakukan kali ini berjudul “*Studi Komparasi Akhlak Siswa yang Berlatar Belakang Pondok Pesantren dan non Pondok Pesantren di MTs Al-Ibrohimy Galis Bangkalan*”.

F. Ruang Lingkup dan Keterbatasan

Peneliti membatasi ruang lingkup permasalahan yang akan diteliti supaya permasalahan tidak melebar dan memfokuskan hanya pada pokok masalah yang akan diteliti saja. Karena permasalahan yang akan diteliti adalah

